

Jahresbericht JugendMitWirkung 2009

Jugend mit Wirkung:

"Für die Umsetzung vieler Jugendinitiativen fehlt es oft nur an Kleinigkeiten: Ein Raum zur Benützung, zusätzliches Know-how, eine Steckdose, ein Kontakt oder eine sonstige kleine Unterstützung. Nach diesem Prinzip liegt die Organisation und die Durchführung in den Händen der Jugendlichen. Sie werden von Erwachsenen begleitet und unterstützt, um Fallgruben und Stolpersteine umgehen zu können."

Im Rahmen der letzten GV konnte ich über die Eröffnung des Jugendtreffs vom 10.05.2008 berichten. Unverändert besuchen zwischen 70 – 100 Jugendliche den Treff, der an jedem 2. Freitag für die Dorfjugend offen steht.

Der Pilotbetrieb, vorerst für 1 ½ Jahre bis zum 31.12.2009 mit der Leistungsvereinbarung mit dem Verein für Jugend und Freizeit Wohlen war durchgehend erfolgreich. Mitte 2009 wurde unserer Gemeinde ein Verlaufs- und provisorischer Abschlussbericht zugestellt. Gleichzeitig musste unsere Gemeindeobrigkeit darüber befinden, wie es nach Ende der Pilotphase weitergehen soll.

Mit dem grossen "Publikumsaufmarsch" an den Öffnungstagen geriet die notwendige Kommunikation zwischen den soziokulturellen Animatoren und unseren Jugendlichen ins Hintertreffen, sodass geplant werden musste, ob und in welcher Form eine Änderung anstehen muss.

Die seinerzeitigen 20-Stellenprozent genügten so oder so nicht, sodass wir eine Pensumserhöhung mit zusätzlichen Öffnungszeiten anstrebten. Bereits im April 2009, nach 2 Gesprächen mit unserem Gemeinderat, konnte das Pensum auf 50% aufgestockt werden.

Begleitend konnten die Öffnungszeiten neben den bekannten Freitagsterminen nun auch auf Mittwoch Nachmittage ausgedehnt werden. Die Betriebsgruppe kann nun die Anlässe und Events planen und vorbereiten. Die Jugendarbeiter sind immer vor Ort und dienen auch als Anlaufstelle für Jugendliche mit Problemen.

Da die Pilotphase schon kurz vor dem Ablauf stand, beantragten wir bei unserer Gemeinde die definitive Einführung. Unsere Gemeinderäte entschieden bereits im Juli 2009, dass die Jugendarbeit ("Treff") definitiv eingeführt wird. Der Betrieb wird auch künftig durch das Personal der VJF Wohlen mit einer Leistungsvereinbarung geführt.

Neben dem Jugendtreff ist aber weitere Jugendarbeit notwendig, da sich nicht alle Jugendlichen im Umfeld des Treffs bewegen. Damit der Gedanke von "Jugend mit Wirkung" nicht verloren geht, werden wir im Sommer / Herbst 2010 den 3. MitWirkungsTag organisieren. Neben den bekannten Jugendlichen sollen auch die Anderen zu Wort kommen, und zudem sollen auch weitere Erwachsene den Kerngedanken weiter tragen. Sobald die genauere Planung bekannt ist, werde ich unseren Vorstand orientieren.

An dieser Stelle will ich im Namen unserer Dorfjugend noch folgenden Dank weitergeben:

- Gemeinde Villmergen für die tatkräftige und finanzielle Unterstützung
- VJF Wohlen, insbesondere Josephina
- und einfach allen, die unserer Jugend wohlgesinnt und aufgeschlossen gegenüberstehen.

Villmergen, 29.03.2010

Thomas Brack